

El Día de Palencia

Periódico de información general

PROPIEDAD Y ÓRGANO DE LA FEDERACIÓN DE SINDICATOS CATÓLICO-AGRARIOS DE LA PROVINCIA

La correspondencia al Sr. Director de EL DÍA - Escriban siempre: Apartado de Correos, núm. 34

SUSCRIPCIONES:
Trimestre 6 pesetas
Semestre 12 pesetas
América y Portugal: 30 pts. al año
Redacción e Imprenta:
Mayor principal, 15. - Teléfono 8
(Edificio Social de la Federación)

Corresponsales en Madrid
y capitales de la región

Miércoles 27 de Mayo de 1925

Corresponsales en todos
los pueblos de la provincia

Número 11.201

AÑO XXXVI-2.ª época

Los seguros sociales en Inglaterra

Escribimos el presente artículo, especialmente para aquellos espíritus que, aunque no lo crean, están preocupados de individualismo y para quienes todas las cuestiones sociales tienen un aspecto socialista que les hacen rechazar. Se trata de una reforma que pretende introducir en la legislación actual la conservadora Inglaterra, la nación maestra en la política de moderación, en la que las leyes no se adelantan nunca a la realidad, sino que siguen y confirman lo que la opinión pública demanda o la experiencia aconseja.

Sabido es que desde 1908 y modificado por leyes posteriores, existe un sistema de pensiones, a cargo exclusivamente del Estado, sin contribución alguna del asegurado, ni de sus patronos, para todas aquellas personas que, al cumplir los 70 años reúnen ciertas condiciones de residencia, moralidad y escasez de ingresos tal, que no les permita bastarse a sí mismas.

También, y a partir de 1912, cuenta Inglaterra con un sistema de seguro de enfermedad, invalides y maternidad inspirado en el alemán, en el que las primas se forman con las cuotas del asegurado, de su patrono y del Estado, para las personas que ganan menos de 6 250 pesetas anuales. El número total de asegurados es de 15.000.000.

Hay además un seguro de paro establecido también en 1912 para algunas industrias y ampliado y modificado más tarde, combinado con indemnizaciones directas del Estado, a las que ha sido menester acudir en gran escala, a causa del paro de muchos miles de obreros debido a la crisis industrial de los últimos años.

Ahora, por un proyecto de ley de pensiones a la vejez, viudedad y enfermedad presentada por el Gobierno el 5 del corriente, se trata de sustituir el sistema de pensiones de vejez en vigor, que pudéramos llamar de beneficencia, por un seguro obli-

gatorio, basado científicamente, similar al retiro obrero que rige en España desde 1919, en el que los obreros, sus patronos y el Estado, contribuirán con sus cuotas a formar el fondo de pensiones. Estas serán de 10 chelines (12 50 pesetas a la par) semanales desde los 65 años de edad para los asegurados y para sus mujeres y viudas, de la misma cantidad para la viudez de los asegurados, si tienen algún hijo, con una bonificación de 6 25 pesetas semanales para el primer hijo y 3 75 para cada uno de los demás, bonificaciones pagaderas hasta los 14 años de edad en cada hijo. Los huérfanos de padre y madre, disfrutarán de estas mismas pensiones.

Para tener derecho a estos beneficios, no se requerirán, como en el sistema de pensiones de 1908, condiciones de residencia y nacionalidad y pobreza, sino solamente haber pagado las primas, que son 9 peniques (0 90 pesetas a la par) semanales para los hombres (de las cuales el patrono pagará la mitad y de 0 45 para las mujeres, de las cuales 0 25 pesetas serán a cargo del patrono). Hay que observar que, como este seguro de pensiones estará en relación con la enfermedad, aplicándose a los mismos asegurados, como se reduce la edad en que terminan los seguros de enfermedad de 70 a 65 años, también se reducen las cuotas en 0 10 pesetas para los hombres y en 0 5 para las mujeres. Las primas sufrirán aumento de diez a diez años hasta que a partir de 1956, serán de 1 55 pesetas semanales para los hombres y 0 75 para las mujeres. El Estado contribuirá al fondo de pensiones con 100.000.000 de pesetas anuales, durante los diez primeros años y después con la cantidad que fije el Parlamento.

La administración de la ley se hará por el Ministerio de Sanidad. Las cuotas de este seguro y las de enfermedad se unirán para los efectos de la colocación de los sellos correspondientes en las cartillas de los asegurados. El pago de las pensiones se hará por las oficinas de Correos.

Las personas exentas del seguro

de enfermedad lo estarán también del de vejez, pero no del de pensiones para viudedad y huérfanos, debiendo pagar cuotas reducidas de 0 70 pesetas semanales (0 45 por el asegurado y 0 25 por el patrono). Estas mismas personas podrán asegurarse voluntariamente con opción a todos los beneficios, así del seguro de enfermedad como del de pensiones, pagando una cuota semanal de 1 85 pesetas los hombres y 1 35 las mujeres.

Según el informe del actuario del Gobierno señor Watson, se calculan en 15 090 000 el número de personas que quedarán aseguradas al comenzar la vigencia de la ley en Enero próximo, o sean 10 445 000 y mujeres 4 645 000. Sobre esta base y con tablas de mortalidad calculadas sobre la experiencia inglesa de 1920 y 1921, al 4 por 100 de interés, se han fijado las primas, teniendo en cuenta que éstas no son pagaderas en caso de enfermedad ni de paro. Así se han establecido cuotas medias que, como en el retiro obrero español, permiten prescindir de la edad de entrada del asegurado, considerando a todos como si tuvieran 16 años. La menor cuota que han de pagar las mujeres se justifica porque éstas suelen abandonar el seguro al casarse, siendo muy raras las que siguen trabajando después, aproximadamente una séptima parte.

Fuera de su importancia social, tiene el proyecto una muy grande desde el punto de vista técnico, porque significa la renuncia por Inglaterra—patria del seguro de vida científico—a todo empirismo en estas materias y la adopción de bases científicas como del seguro social. En este camino ya se había adelantado España, con el establecimiento sobre bases científicas del retiro obrero administrado por el Instituto Nacional de Previsión y es de observar la coincidencia en varios puntos de los sistemas español e inglés.

El proyecto de pensiones ha sido muy bien recibido. Hasta ahora las únicas censuras son las del «Daily Herald», órgano de los socialistas que en Inglaterra como en España no se adaptan fácilmente a la reali-

dad. «El Times» lo considera «digno de una nación grande y viril, que confía en sí misma y en sus organismos políticos e industriales.» Tales son los rasgos principales de este importante proyecto, que se espera sea aprobado pronto por el Parlamento inglés, y que hemos querido exponer a nuestros lectores contribuyendo de este modo a difundir la buena doctrina social, garantía de paz y de progreso de la vida moderna.

Federico LÓPEZ VALENCIA

La santa penuria

¡Pobre cura mío con su sotana raída, sus zapatos viejos, su cuerpo ya achacosos y su alma juvenil!

Más de treinta años hace que es párroco de este arisco pueblito montañés; aldea de pastores, de queroseros, de carboneros, de leñadores.

Con tan miserables y rudos feligreses comparte sus alegrías y sus penas y hasta su pan moreno.

¡Oh, si tuviera mucho para repartir! Pero gracias que le llegue para él. Con todo, cuando nada tiene que dar, da corazón.

Sus consuelos a los tristes, sus alientos a los cansados, sus caricias a los niños, sus esperanzas a los viejos...

Cuando se ordenó de sacerdote, soñaba con esta paz idílica de los campos y de la altura y de los horizontes abiertos. Soñaba también con una vida de celo, de sacrificio y de renunciación.

Así se ofreció a Dios cuando en aquella radiante mañana primaveral, bajo las bóvedas de la catedral gótica, extendió las manos a su Obispo para que las ungiese.

¡Fatigas, sudores, cruz!

Lo que no podía imaginarse nunca fué que su pobreza smada llegase al desamparo, que su modestia traspasase la penuria, que su sotana fuese símbolo del indigente preterido y olvidado.

Al cabo de tantos años de servicios—de servicios que a ninguno de los del mundo pueden compararse—al cabo de tanto tiempo de ser eje de la vida espiritual y hasta material de su parroquia, el padre, el amigo, el consejero, el guía de todos, el sacerdote, en fin; es menos, mucho menos, económicamente, socialmente que el tendero del pueblo, que el cartero, que el jornalero de la tierra, más generosa ésta siempre que los hombres.

Porque son éstos, la Nación, el Estado, quienes se han olvidado del abnegado cura.

Hubo un día en que alguien le dijo: —Confíe usted. Se ha iniciado una campaña vigorosa y noble para mejorar su situación. A la cabeza de ella van los prebendados. La prensa se preocupa ya de la triste condición del clero. Ilustres escritores agitan en favor de ustedes la opinión con el acicate decisivo de sus plumas. Los modestos haberes del sacerdote van a ser aumentados... Usted lo verá en breve...

Y el pobre cura mío, sonriente, pacífico, movió la cabeza con gesto de desconfianza y de resignación.

—Yo no pido nada—contestó—sea lo que Dios quiera... El proveerá...

—Sí, usted, enamorado de la austera belleza de las ocho Bienaventuranzas, no pide nada, se abraza a su pobreza, se confía al cuidado del que alimenta a los pájaros y viste a los lirios. Pero el Estado católico, nosotros, todos, debemos de sentirnos avergonzados por dejar a ustedes, los más fieles y laboriosos y sufridos y precisos funcionarios, en ese oprobioso desamparo.

—¡Lo que Dios quiera!—repitió el cura.

—Y lo que nosotros queremos

afirmó su interlocutor—porque pediremos, crearemos opinión, haremos fuerza, obligaremos al Poder a que se acuerde de ustedes... Sería una ingratitud y hasta una cobardía el abandonar al sacerdote de nuestros parroquias cuando más necesitado está de nuestro apoyo y adhesión.

Y así, como ese buen pastor de la montaña, cientos y miles que suspiran resignados: —¡Dios proveerá!

Porque su vocación es de desprendimiento, de humildad y de amor.

Pero entretanto los seminaristas se van despoblando porque las vocaciones languidecen ante futuras y terribles pruebas.

Pero entre tanto el clero carece de medios para ejercitar dignamente su ministerio y despegar las alas de su bienhechora generosidad.

Pero entre tanto los fariseos y publicanos, hipócritas, malvados, siguen llamando sibarita y glotón al Hijo del hombre que continúa ayudando en el desierto y no tiene donde reclinar su cabeza.

¡Pobre cura mío, olvidado, desamparado, sin más riqueza que su santa penuria, sin más fuerza que la de sus manos débiles y ungidas, manos que no saben pedir ahora para sí, manos hechas a bendecir y perdonar.

J. LE BRUN

Ecos de la Provincia

(De nuestros corresponsales) FRÓMISTA.

Inauguración del Banco Mercantil.

En medio del mayor entusiasmo y de la más grata satisfacción de este vecindario, acaba de ser inaugurada la sucursal del Banco Mercantil en esta villa.

Las entidades de este género, siempre implican facilidad en la circulación de la riqueza; llevan a los pueblos un timbre de progreso y tienen un alto significado de prosperidad, que los pueblos son los primeros en comprender y agradecer, mucho más si es avalorada por la sólida garantía de un éxito creciente que la actividad estimula.

Frómista, envidiable por su situación geográfica, para ser centro de

múltiples operaciones mercantiles, comprendiéndolo así ha dado en el día de hoy una alta muestra no sólo de cortesía hacia las distinguidas personas que la han visitado, sino que también de su sincero reconocimiento a los que por sus gestiones han conseguido llevar al ánimo de los gestores del Banco Mercantil el que estableciera una sucursal en esta plaza.

A las doce de esta mañana, por el cura párroco don Andrés Castaño, tuvo lugar la bendición del lujoso local donde ha sido establecida la sucursal. Numerosa concurrencia de propietarios, comerciantes e industriales presenciaron el solemne y plaudido acto, siendo después obsequiados, así como las autoridades presentes, con un espléndido lunch y habanos por el gerente del nuevo establecimiento de crédito don Servando Gutiérrez Dosal, que secundado por el personal a sus órdenes y con la cortesía que le caracteriza hizo los honores de la casa.

Después se celebró un banquete en la fonda de don José Ramos, que ha obtenido un verdadero éxito por lo espléndido del menú. Durante la comida, a la que asistieron las autoridades locales y personas significadas, más la representación que el Banco Mercantil ha enviado de Santander, Reinosa y otras sucursales, presidida por el del Consejo de Administración don Isidoro del Campo, el inspector don Francisco de la Riva, el consejero señor Quijano y el director general don Luis Catalán, reinó la más franca cordialidad y se hicieron muchos votos por la prosperidad del Banco y de Frómista.

Al destaparse el champagne, pronunciaron elocuentes brindis don Isidoro del Campo y el alcalde don Juan López Román, que en nombre y representación de la villa agradeció a los que han gestionado la apertura en Frómista de este establecimiento bancario, que tan bien cimentado tiene su crédito en esta región y al Consejo de Administración por su diligencia en servir esta aspiración comarcana. Ambos fueron muy aplaudidos.

Una vez inaugurado empezó el Banco a trabajar, con la apertura de bastantes cuentas corrientes con interés, imposiciones en la Caja de Ahorros, giros sobre varias plazas y otras operaciones, lo que confirmó



CUARTO ANIVERSARIO

del señor

Don Julián Prieto Lázaro

FALLECIÓ EN GUAZA

EL DÍA 27 DE MAYO DE 1921

D. E. P.

Su desconsolada esposa Basilisa Gómez; hijos Ángel, Inés, Julia y María del Rosario; hijo político Aureo Cermeño; nietos, sobrinos y demás familia,

Tienen el sentimiento de recordar a sus amigos tan triste fecha, suplicándoles se dignen encomendar a Dios en sus oraciones el alma del finado, por cuya obra de caridad cristiana, les vivirán eternamente agradecidos.



CUARTO ANIVERSARIO

de la señora

Doña Felisa Herrero Puertas

QUE FALLECIÓ EN PALENCIA

el día 27 de Mayo de 1921

después de recibir los Santos Sacramentos

D. E. P.

Su desconsolado viudo don Zoilo García Martínez; padre Vicente Herrero; hermana Herminia; hermanos políticos, tíos, primos y demás familia,

Al recordar a sus amigos tan triste fecha, les ruegan encomienden a Dios en sus oraciones el alma de la finada, por lo que les vivirán muy reconocidos.

Todas las misas que se celebren en las parroquias de San Lázaro y Nuestra Señora de la Calle; Santa Clara, Siervas de María y Asilo de los Desamparados, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

el que esta sucursal ha de tener una vida muy próspera, como sus filiales de San Agustín...

VILLALACO

Solemnísima catequística. Si las fiestas populares son siempre atrayentes, por los recuerdos que despiertan y por el ambiente de sana alegría que las preside...

Y como la niñez se hace querer y es de suyo atrayente, el pueblo entero se asocia a la fiesta y a las once de la mañana, al alegre repique y volteo de campanas...

Los niños completaron su obra por la tarde, haciendo las delicias del público en una velada catequística celebrada en la casa consistorial...

En serio y en broma. Si están informados bien los diarios, y no es cuento, García Prieto también va a tirar de documento...

AUTILLO DE CAMPOS. El Padre Curieses. Procedente de Madrid ha llegado el M. R. P. Federico Curieses...

VILLOTILLA. Primera comunión. Se ha celebrado con gran solemnidad y esplendor la primera comunión de los niños...

VILLARRAMIEL. El general Castro Girona. Con motivo de la visita que hará a esta villa el heroico general señor Castro Girona...

Academia Politécnica. Instituto. Magisterio, ambos sexos. Normales. Comercio. Correos. Telégrafos. Ferrocarriles y demás carreras especiales...

E. LEDO. PIEL Y SECRETAS. NUÑEZ DE ARCE, NUM. 4. VALLADOLID. Crema MOORS. Dentífico estupendo, Hispano-Americano...

DENTISTA E. GONZALEZ RUBIO. Don Sancho, 11, PALENCIA. Teléfono 37

Se celebrará un banquete, debiendo inscribirse los que deseen asistir a este acto, antes del 30 del actual...

Las suscripciones para el banquete se harán en el domicilio de don Vicente Pérez del Pino, cabo del Somatén...

Rey de Reyes

El día 31 del actual se conmemora el gran acontecimiento nacional de la consagración de España al Sagrado Corazón de Jesús en el Cerro de los Angeles...

Es por lo que en muchos lugares de nuestra Patria muy querida, especialmente en la Corte, se preparan solemnemente actos religiosos...

En serio y en broma. Si están informados bien los diarios, y no es cuento, García Prieto también va a tirar de documento...

El gobernador se ha dirigido al teniente coronel jefe de la Guardia civil, inspector de Vigilancia y teniente de Seguridad...

Se crean nuevos arbitrios. La Asamblea ha celebrado sesión extraordinaria bajo la presidencia del señor Ordóñez Pascual...

El gobernador civil de Madrid ha ordenado a los inspectores de Abastos que obliguen a los dueños de carbonerías a cumplir el artículo 20 del reglamento...

Y ese hecho, nada ilusorio, da lugar, al ser notorio, a órdenes tan rigurosas. Ya lo decía Tenorio: «Las romanas, caprichosas»...

Del Gobierno civil

Huelga solucionada. Se han recibido noticias oficiales participando haberse solucionado satisfactoriamente la huelga de milneros de San Sebastián de Mudá...

Nuevo farmacéutico. En la Universidad de Granada, ha terminado con brillante aprovechamiento la carrera de licenciado en farmacia el aventajado joven Eduardo Rodríguez...

Bachilleres. Con la brillante calificación de matriculas de Honor en todas las asignaturas del 6º año, han terminado los estudios del bachillerato, los aventajados alumnos de este Instituto Luis Polanco Velasco...

Primera Comunión. Mañana, Dios mediante, tendrá lugar en la capilla reservada de Religiosas Angelinas el solemne acto de tomar por primera vez la comunión las angelicales niñas María Carlota y Celita Delgado Navas...

De unas multas. Por el señor gobernador civil han sido entregadas a los establecimientos provinciales de Beneficencia, durante el presente mes, 248 75 pesetas por razón de las multas impuestas por la Junta de Abastos...

El Ayuntamiento de Paredes. Esta mañana visitó al señor Cuesta, el alcalde de Paredes de Nava, informándole del buen estado de la administración municipal...

En su viaje a Autillo de Campos. Nos dice también el señor Cuesta que aprovechando la estancia del ilustre general Castro Girona en Autillo de Campos, irá a saludarlo y probablemente irá al banquete que se celebrará en honor del héroe de Xauen...

Cacheos. El gobernador se ha dirigido al teniente coronel jefe de la Guardia civil, inspector de Vigilancia y teniente de Seguridad...

EN LA DIPUTACION. Se crean nuevos arbitrios. La Asamblea ha celebrado sesión extraordinaria bajo la presidencia del señor Ordóñez Pascual...

El gobernador civil de Madrid ha ordenado a los inspectores de Abastos que obliguen a los dueños de carbonerías a cumplir el artículo 20 del reglamento...

Y ese hecho, nada ilusorio, da lugar, al ser notorio, a órdenes tan rigurosas. Ya lo decía Tenorio: «Las romanas, caprichosas»...

Notas de Sociedad

En la Universidad de Granada, ha terminado con brillante aprovechamiento la carrera de licenciado en farmacia el aventajado joven Eduardo Rodríguez...

Con la brillante calificación de matriculas de Honor en todas las asignaturas del 6º año, han terminado los estudios del bachillerato, los aventajados alumnos de este Instituto Luis Polanco Velasco...

Mañana, Dios mediante, tendrá lugar en la capilla reservada de Religiosas Angelinas el solemne acto de tomar por primera vez la comunión las angelicales niñas María Carlota y Celita Delgado Navas...

Por el señor gobernador civil han sido entregadas a los establecimientos provinciales de Beneficencia, durante el presente mes, 248 75 pesetas por razón de las multas impuestas por la Junta de Abastos...

Esta mañana visitó al señor Cuesta, el alcalde de Paredes de Nava, informándole del buen estado de la administración municipal...

Nos dice también el señor Cuesta que aprovechando la estancia del ilustre general Castro Girona en Autillo de Campos, irá a saludarlo y probablemente irá al banquete que se celebrará en honor del héroe de Xauen...

El gobernador se ha dirigido al teniente coronel jefe de la Guardia civil, inspector de Vigilancia y teniente de Seguridad...

La Asamblea ha celebrado sesión extraordinaria bajo la presidencia del señor Ordóñez Pascual...

El gobernador civil de Madrid ha ordenado a los inspectores de Abastos que obliguen a los dueños de carbonerías a cumplir el artículo 20 del reglamento...

Y ese hecho, nada ilusorio, da lugar, al ser notorio, a órdenes tan rigurosas. Ya lo decía Tenorio: «Las romanas, caprichosas»...

LA NOVILLADA DE FERIA

Ha circulado profusamente el programa anunciador de la novillada que organizó la empresa de nuestro circo taurino para el próximo domingo 31, Pascua de Pentecostés...

La combinación de la fiesta ha producido excelente impresión entre el público aficionado, como era de esperar, toda vez que el cartel es variado y por lo tanto atrayente...

Rejoneará el citado caballero dos bonitos novillos-toros de El Espinar, que en el caso de no morir efecto de los «arpones» serán estoqueados por «Saleri III»...

Después de recordar a este respecto palabras de Benedicto XV, de grata memoria, en su Encíclica «Sacra propediem», dispone: «Primero. Las mujeres que entren en la Iglesia con la cabeza descubierta, escote exagerado o brazos no cubiertos al menos, hasta la mitad del antebrazo...»...

Segundo. No serán admitidas a la recepción de los Santos Sacramentos. Tercero. No podrán ser madrinan de bautismo, confirmación, ni de bendiciones solemnes, ni hacerse parte en procesiones religiosas...

Quinto. En los colegios dirigidos por religiosas prohibimos absolutamente las modas anticristianas, contra las cuales escribimos esta exhortación pastoral, debiendo las alumnas acercarse a los Santos Sacramentos con velo o mantilla, según la castiza tradición española...

Los señores sacerdotes, con evangélica firmeza, pero en forma todo lo cortés y prudente posible, procurarán que estas disposiciones sean fielmente cumplidas. Al prescribir estas disposiciones (dice el Prelado de la diócesis eucarística) en cumplimiento de nuestro deber pastoral, nuestro deseo es que nuestras diócesanas se persuadan de la razón de las mismas...

Porque nuestro deber es no sólo evitar los ejemplos escandalosos, sino también procurar que los que los dan se enmienden sinceramente y no pongan en peligro la salvación de la propia alma. A los padres de familia—termina diciendo la circular—recordamos con especial interés esta doctrina para que en la educación de sus hijas, ya desde niñas, miren primero a formar buenas cristianas...

Los señores sacerdotes, con evangélica firmeza, pero en forma todo lo cortés y prudente posible, procurarán que estas disposiciones sean fielmente cumplidas. Al prescribir estas disposiciones (dice el Prelado de la diócesis eucarística) en cumplimiento de nuestro deber pastoral, nuestro deseo es que nuestras diócesanas se persuadan de la razón de las mismas...

Porque nuestro deber es no sólo evitar los ejemplos escandalosos, sino también procurar que los que los dan se enmienden sinceramente y no pongan en peligro la salvación de la propia alma. A los padres de familia—termina diciendo la circular—recordamos con especial interés esta doctrina para que en la educación de sus hijas, ya desde niñas, miren primero a formar buenas cristianas...

Los señores sacerdotes, con evangélica firmeza, pero en forma todo lo cortés y prudente posible, procurarán que estas disposiciones sean fielmente cumplidas. Al prescribir estas disposiciones (dice el Prelado de la diócesis eucarística) en cumplimiento de nuestro deber pastoral, nuestro deseo es que nuestras diócesanas se persuadan de la razón de las mismas...

Porque nuestro deber es no sólo evitar los ejemplos escandalosos, sino también procurar que los que los dan se enmienden sinceramente y no pongan en peligro la salvación de la propia alma. A los padres de familia—termina diciendo la circular—recordamos con especial interés esta doctrina para que en la educación de sus hijas, ya desde niñas, miren primero a formar buenas cristianas...

Los señores sacerdotes, con evangélica firmeza, pero en forma todo lo cortés y prudente posible, procurarán que estas disposiciones sean fielmente cumplidas. Al prescribir estas disposiciones (dice el Prelado de la diócesis eucarística) en cumplimiento de nuestro deber pastoral, nuestro deseo es que nuestras diócesanas se persuadan de la razón de las mismas...

Porque nuestro deber es no sólo evitar los ejemplos escandalosos, sino también procurar que los que los dan se enmienden sinceramente y no pongan en peligro la salvación de la propia alma. A los padres de familia—termina diciendo la circular—recordamos con especial interés esta doctrina para que en la educación de sus hijas, ya desde niñas, miren primero a formar buenas cristianas...

Los señores sacerdotes, con evangélica firmeza, pero en forma todo lo cortés y prudente posible, procurarán que estas disposiciones sean fielmente cumplidas. Al prescribir estas disposiciones (dice el Prelado de la diócesis eucarística) en cumplimiento de nuestro deber pastoral, nuestro deseo es que nuestras diócesanas se persuadan de la razón de las mismas...

Porque nuestro deber es no sólo evitar los ejemplos escandalosos, sino también procurar que los que los dan se enmienden sinceramente y no pongan en peligro la salvación de la propia alma. A los padres de familia—termina diciendo la circular—recordamos con especial interés esta doctrina para que en la educación de sus hijas, ya desde niñas, miren primero a formar buenas cristianas...

Los señores sacerdotes, con evangélica firmeza, pero en forma todo lo cortés y prudente posible, procurarán que estas disposiciones sean fielmente cumplidas. Al prescribir estas disposiciones (dice el Prelado de la diócesis eucarística) en cumplimiento de nuestro deber pastoral, nuestro deseo es que nuestras diócesanas se persuadan de la razón de las mismas...

Porque nuestro deber es no sólo evitar los ejemplos escandalosos, sino también procurar que los que los dan se enmienden sinceramente y no pongan en peligro la salvación de la propia alma. A los padres de familia—termina diciendo la circular—recordamos con especial interés esta doctrina para que en la educación de sus hijas, ya desde niñas, miren primero a formar buenas cristianas...

Vida religiosa

En Nuestra Señora de la Calle Sagrarios con misa y meditación las siete de la mañana y con función eucarística a las siete y media de la tarde...

En ella se hará también el ejercicio de las Flores, para que así se dejen de obsequiar a María Santísima cuantos acudan a estos actos...

Uno de estos días publicará la Administración de Rentas públicas una circular reclamando a los Ayuntamientos los documentos cobrados para el año económico de 1926...

Malte del Dr. Falp, nutritivo y digestivo. Sustituye al café. Venta, Comestibles y Farmacias.

Se desea la presentación, en la Secretaría del Ayuntamiento, negociado de quintas, del mozo Tomás Manuel Guardo, para hacerle entrega de documentos que al mismo tiempo sean...

Nuevas, reconstruidas y ocasionales. CASA MORRONDO. Mayor principal, 166.

La Asociación de Inquilinos convoca a todos los asociados a junta general extraordinaria, que se celebrará en el local de la Sociedad de Amigos del País, el próximo viernes 29 actual y hora de las 20:30, para tratar sobre lo que, disponen los artículos 12 y 13 del Reglamento...

Elegancia y precios reducidos en sombreros de paja y fieltro, camisería fina, ropa interior, pijamas, calcetines fantasía y demás artículos para el verano, lo encontrará V. en esta casa.—Martín.—Mayor principal, 78; Teléfono 314.

Por falta de espacio retiramos de nuestro número de hoy, varias informaciones de carácter local que publicaremos mañana.

Casa Uralita, Mayor pral., n.º 258, Palencia.—Mesas plegables de Uralita, duración indefinida; no precisan gastos ulteriores de pintura; la mejor mesita para bares, cafés, y terrazas, etc., pesetas veinte una.

ABANICOS últimos modelos. Almacenes «PARIS-MADRID» Frente a la Federación.

Espárragos Ulecia Logroño. Doctor MIGUEL LÓPEZ-ROBRETE. Vías génito-uritarias. Secretas. Diatermia. Mayor pral., 79, 2.º izquierda. De 11 a 2 y de 4 a 7.

Tortas de manteca de la panadería de VELEZ. Es un postre exquisito, sabroso y nutritivo. Especiales para tomar the, chocolate o leche. De venta en puestos de pan y tiendas de ultramarinos. También se sirven a domicilio.

Miguel de Aldecoa DENTISTA. Sucesor de IBÁÑEZ. Los domingos no hay consulta. Mayor pral., 25.—Teléfono 121.

TUDELA-VEGUIN. Cemento Portland de absoluta garantía, según lo demuestra su empleo en las obras de más importancia, como puentes, canales, puertos, etc. Precios y condiciones a Segundo Costillas. Apartado de Correos n.º 31. Teléfono n.º 28.

LEÓN. DENTISTA E. GONZALEZ RUBIO. Don Sancho, 11, PALENCIA.—Teléfono 37

Logo of the newspaper or publisher.

Logo of the newspaper or publisher.

Logo of the newspaper or publisher.

Información telefónica de la tarde

De nuestra Agencia «Prensa Asociada»

Madrid

Posesión

Se ha posesionado del cargo de vocal del Patronato del Museo del Prado el conde de Romanones, como presidente de la Academia de Bellas Artes.

La crisis teatral

Varias sociedades dedicadas a los asuntos teatrales de Madrid, se han adherido al Congreso de espectáculos que se reunirá en breve en Barcelona para tratar de resolver la crisis teatral.

Lo del Banco de Castilla

El día primero de Junio próximo comenzará la vida pública de la oposición al convenio de acreedores en la suspensión de pagos del Banco de Castilla.

Durará varios días.

La emisión de tesoros

El Banco de España, de acuerdo con el ministerio de Hacienda, ha decidido que en la próxima emisión de 500 millones de pesetas, anunciada ya en la «Gaceta», queden excluidos del prorrato los pedidos que se formulen menores de 5.000 pesetas.

Academia mercantil

(antes de Esteban Alcalde) — Enseñanza breve y eficaz de: Teoría — Prácticas de escritorio — Cálculos mercantiles — Ortografía — Correspondencia. — Letra comercial. Profesorado competente. Facilitarán detalles: Angel Salvador, Delegación de Hacienda; Félix Barrientos, Banco Castellano, y Mariano Salvador, Compañía Comercial Palentina. Domicilio: Gil de Fuentes (Casa Sindicatos Católicos), Palencia.

Abilio Sangrador

Practicante — Cirugía menor — Partos. Plaza Mayor, 17, pral. Los compañeros auxiliares de Farmacia, reciben avisos.



LECHE CONDENSADA MARCA LA LECHERA

La única que reemplaza ventajosamente a la leche fresca en la alimentación de los niños y en los usos domésticos. — Folletos gratis a quien lo solicite de la Sociedad NESTLÉ, Gran Vía Layetana, 41, Barcelona.

GRANJA BASILIA

Vendemos HUEVOS PARA INCUBAR de las mejores aves de razas de producto, grandes ponedoras.



CASTELLANA NEGRA DEL PRAT LEONADO DEL PRAT BLANCA Y de la estupenda raza ALONSO originada en nuestra Granja a base de la RHODE ISLAND Americana.

PROPIETARIO:

BERNARDO ALONSO

Calle de Don Sancho, número 9 PALENCIA

Provincias

Cazador herido

Málaga.—Miguel García Porras, que se hallaba cazando en un cortijo de Casarabonela, al saltar unos matorrales tuvo la desgracia de caer al suelo y de que se le disparase la escopeta. El proyectil le alcanzó y le produjo una herida gravísima.

Riña

Lugo.—En el pueblo de Po se suscitó una reyerta entre algunos vecinos, resultando herido gravemente Manuel Feyó.

La guardia civil detuvo al vecino Manuel Llovet, como presunto autor de las lesiones.

El Ayuntamiento de Haro

Logroño.—En virtud de acuerdo de esta Diputación provincial, que acudió a la información abierta sobre ferrocarriles, determinó dar preferencia al de Soria-Logroño sobre el de Haro-Béjar, y el Ayuntamiento de Haro, reunido en sesión extraordinaria, ha acordado hacer constar en acta su sentimiento y el disgusto que le ha producido la conducta de la Diputación. También acordó por unanimidad abandonar a ésta y acogerse a otra que ampare mejor sus aspiraciones.

Homenaje al maestro Serrano

Valencia.—En el Teatro Moderno se ha celebrado una función en honor del maestro Serrano. Se representaron obras valencianas.

Enfermedad sospechosa

Zaragoza.—La enfermedad sospechosa declarada en la ciudad, ha ocasionado la muerte de tres atacados. Los casos no han sido diagnosticados todavía y no se sabe si la muerte la ha ocasionado el tifus.

Se han adoptado rigurosas medidas de prevención. En el Hospital se ha destinado un pabellón para los atacados y para las personas que se relacionan con ellos.

Se ha dispuesto la clausura del almacén de trapos de Francisco Varones, donde se dieron dos casos de tifus.

Tomás del Mazo Andrés
Médico de la Beneficencia Municipal
Enfermedades de los niños
Medicina general
Consulta de 11 a 2 y de 6 a 7
Mayor principal, 139 y 141, 2.^o
(Pasaderezas)

Almacén de maderas de todas clases; especialidad para entarimados.—Laudesino de la Sierra, Melgar de Fernamental (Burgos).

AFRICA

Relevo de puestos

Melilla.—De Quebdani, ha salido una columna de reconocimiento sobre Sidi Mohatar, relevando algunos puestos de la línea avanzada.

Grupos dispersados

La guarnición de Ziditin ha hecho fuego sobre grupos rebeldes, dispersándolos.

Soldado herido

Hallándose de centinela el soldado de la Legión Luis Francisco, se le disparó el fusil inesperadamente, produciéndose varias heridas de gravedad en la mano derecha.

En la zona francesa

Rabat.—En el Oeste continúa la presión del enemigo, que prosigue las concentraciones de harkas. Las fuerzas del teniente coronel Ferol, en combinación con las del general Colombac, trataron de realizar un movimiento envolvente; pero los rebeldes atacaron furiosamente las posiciones, malogrando el propósito.

Aumenta considerablemente la amenaza al macizo de Vivienne.

En todo el frente se vienen registrando numerosas concentraciones enemigas.

La actuación del Directorio Consejo

A las nueve menos cuarto de la noche terminó ayer la reunión celebrada por el Directorio en la Presidencia.

A la salida, el general Vallespina manifestó lo siguiente: —Ha asistido el subsecretario de Hacienda, quien presentó nueve expedientes, aprobándose algunos en su totalidad y otros con ligeras modificaciones. El subsecretario de la Guerra despachó asuntos de trámite.

Preguntando si habían continuado el estudio del concierto con las Vascongadas, contestó que habían tratado de este asunto sin llegar a una solución. Añadió que por ahora no hay fórmula y en días sucesivos continuará el examen.

El concierto con las Vascongadas

El subsecretario de Hacienda ha conferenciado con los diputados provinciales de las Vascongadas sobre el concierto económico con aquellas provincias. Posteriormente cambió impresiones con los presidentes de las Diputaciones interesadas en este asunto.

La mañana del presidente interino

El marqués de Magaz despachó con los subsecretarios de Estado, Gobernación y Gracia y Justicia.

Después recibió las visitas del gobernador civil de Santander, el exdiputado señor Burcia, el cabo del Somatén de Madrid y el naviero señor Echevarrieta que acompañaba a los presidentes de las Diputaciones Vascas que fueron a despedirse.

«La Gaceta»

Contiene, entre otras, las siguientes disposiciones. Real orden de la Presidencia

declarando no se consideren comprendidas en la del 20 de Abril próximo pasado, las escuelas de primera enseñanza que tengan carácter gratuito y las establecidas en aldeas y lugares donde no exista escuela regida por maestro que posea título profesional.

Otra de Gobernación ordenando a las Diputaciones admitan en los establecimientos provinciales de Beneficencia a los hijos menores de mujeres recluidas en prisiones hasta tanto no cumplan la condena.

Otra interesando de dichas corporaciones consignen en sus presupuestos las cantidades que les corresponda, para la construcción, reparación y conservación de caminos vecinales.

Extranjero

Tratado hispano-alemán

Berlín.—Hoy se discutirá en el Reichstag el tratado de Comercio hispano-alemán. El Gobierno realiza gestiones para evitar la oposición que ofrecen algunos sectores para la aprobación de dicho Tratado, especialmente los productores de vinos, que muestran resistencia a la entrada de caldos españoles libres de derechos.

Los proyectos del ministro de Hacienda

París.—El consejo ha conocido los proyectos financieros del ministro de Hacienda José Caillaux.

Este ha dicho que es necesario conseguir el equilibrio del presupuesto, haciendo que en sus ingresos reine la veracidad. Caillaux ha manifestado que no apelaría a los impuestos indirectos; únicamente al que se refiere al precio del tabaco.

El ministro de Hacienda ha dicho, como resumen de sus proyectos, que hará el máximo de economías, que hará tributar a la riqueza y que tasará la opulencia.

La política en Bélgica

Bruselas.—El señor Max ha comenzado sus gestiones para la formación del nuevo Gobierno. Ha conferenciado con el señor Vandervelde y algunos de sus amigos políticos.

Anoche visitó al Rey para darle cuenta de la marcha de las negociaciones. El grupo católico ha acordado no apoyar al señor Max.

También parece que el partido obrero se opone a la constitución de cualquier Gobierno liberal extraparlamentario.

Condenado a muerte

Sofía.—El Tribunal marcial ha dictado sentencia en el pro-

ceso instruido con motivo de los atentados cometidos por las organizaciones comunistas.

El fallo es de tres penas de muerte y 20 penas de prisión, que varían entre ocho y doce años. Veintitrés acusados han sido libremente absueltos por falta de pruebas.

El Rey ha aprobado la sentencia de muerte dictada contra los acusados Friedmann, Zadzgerski y Kooff, autores del atentado de la catedral.

AL CERRAR

La Presidencia del Directorio

Durante el tiempo que esté ausente de Madrid el marqués de Magaz, que, como se sabe saldrá en breve para Barcelona, asumirá la presidencia del Gobierno el general Jordana. Benigno Varela,

procesado

El Juzgado correspondiente ha dictado auto de procesamiento contra el director de «La Monarquía», don Benigno Varela, elevando a prisión la detención realizada en días anteriores.

Los amigos de Sánchez Guerra

Hoy volverán a reunirse los exministros conservadores señores Bergamín, Piniés, Calderón, Ruano y Domínguez Pascual para cambiar impresiones sobre su propósito de intensificar la propaganda doctrinal del partido conservador.

Los liberales

Se proponen los elementos liberales conmemorar con toda solemnidad el centenario del nacimiento de Sagasta y a dicho fin preparar un acto público.

Un informe

El general Hermosa estudiará el informe que la «Unión Patriótica» de Madrid, le ha entregado sobre la creación de la Junta Central.

Le ha visitado el presidente del Consejo de Administración de la Sociedad editora del nuevo diario «La Nación», que en breve aparecerá.

Los comisionados vascos

Hoy salen para sus respectivas provincias los representantes de las Diputaciones vascas, proponiéndose convocar a las citadas Corporaciones para darles cuenta de la gestión desarrollada en Madrid y de la disparidad de criterio de los técnicos de Hacienda, acerca de la cifra del concierto económico.

El doctor Mayo

En el expreso de Valencia llegó a Madrid el doctor norteamericano señor Mayo, que

dará una conferencia en la Academia de Medicina.

Una denuncia

El Banco de España ha presentado una denuncia contra D. León Navarro Serrano, por haberse presentado la esposa de éste en aquellas oficinas a cobrar un cheque por valor de 15.000 pesetas con documentación falsa.

Los Reyes en Barcelona

Continúan los Reyes en la Ciudad condal, siendo objeto de entusiastas aclamaciones.

Esta mañana pasaron por el centro de la población.

El general Primo de Rivera fué cumplimentado por la Diputación y el Ayuntamiento.

Hablando con los periodistas dijo que en su próximo viaje a Marruecos, donde permanecerá todo el mes de Junio, visitará nuevamente Ceuta, Tetuán, Larache, y probablemente Melilla.

SOMATENES!

El único recuerdo que ha quedado de la fiesta del domingo son las fotografías de

ALONSO

Ni un solo somatenista ha de quedarse sin una de estas fotografías, que le recordarán toda la vida esta patriótica fiesta.

46 fotografías diferentes. Postales, 50 céntimos una. Ampliaciones, 7,50 una. Alonso, Mayor, 79.—Papelería. Encargue a sus parientes o amigos le envíen alguna de estas fotografías. También las remito por correo. ALONSO—MAYOR, 79, Palencia

EL DOCTOR DIAZ-GANEJA OCULISTA

de la Beneficencia Provincial ha trasladado su domicilio y consulta a la calle Mayor principal, núm. 23, piso principal. Consulta diaria de once a dos.

Agencia de Negocios de Tarasio Fernández Ortiz PLAZA MAYOR

Tienda del Corcho, 3.^o, Palencia. Abarcando el ramo de QUINTAS en toda su extensión; informes respecto a la reglamentación y funcionamiento de la Escuela Militar particular titulada «España» en Valladolid; de PRESTAMOS con módico interés, garantía personal e hipotecaria; de HABERES y PENSIONES de muertos y desaparecidos en campaña y en territorio de África; y diligenciamiento de cuantos asuntos particulares se le confíen en esta capital.

Ocasión

Vendo Moto Harley Davidson 7 H. P., con Sidecar, en estado seminueva, con cámaras de repuesto, bien equipada. Informarán, Mayor Pral., núm. 28, entresuelo, derecha.

Vendo

Automóvil Renault, limousine, siete plazas, con arranque y alumbrado eléctrico, en perfecto estado, garantizando su buen funcionamiento. Gaspar Barbáchano, en Carrilón de los Condes.

OCULISTA G. González Alvarez MAYOR PRAL., 130

Consulta diaria de once a dos. NORIAS de gran rendimiento las más fuertes y baratas; pedid precios a

Nerberto Marcos Casado del Alisal «LA CUBANA»

«Agricultores!»

«Industriales!»

Motobombas para elevación de agua de pozos o ríos. Motores a gasolinia y aceites pesados. Molinos para cereales, yeso y toda clase de productos. Maquinaria eléctrica. Pídase catálogos a «La Maquinaria Industrial y Minera»—Burgos.—Apartado 15.

Lucio G. de Medina Corredor de Comercio Colegiado

Gestiona la compra-venta de oromarcos, libras, francos y demás divisas extranjeras, al contado y a plazos, en condiciones inmejorables. Igualmente acepta órdenes para comprar y vender fincas urbanas y rústicas, cereales y toda clase de mercaderías. Escritorio: Barrio y Mier, 14, principal — Teléfono n.º 75.

Compuestos de cacao puro y

LOS CHOCOLATES

“SAN ANTOLÍN”

(Marca registrada)

son los preferidos por los inteligentes

CASA

JULIAN DIEZ

Tostadero mecánico de cafés

una perfecta elaboración

con o sin canela

azúcar refinado, unido a

